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1月7日下午4点，曲阜市政府
第四会议室，一张张会议桌围成了
方正的长方形，写有“解决群众最
不满意的十件事现场评议活动”的
红色条幅选挂在会议室正上方。50
位着装风格不同的市民和曲阜市
相关政府职能部门的负责人陆续
落座后，曲阜市督考办相关负责人
简单介绍后，在有些紧张的氛围
中，这场更像座谈交流的会议正式
拉开了序幕。

评议活动开始前，50位群众监
督评议团代表先后查看了疾控中
心、住宅小区、餐饮具消毒中心、春
秋小学、智能交通指挥大厅等现
场，分别就供热、食品安全隐患、高
峰时段交通拥堵、医疗卫生监督、
入托难入学难等十项问题，进行了
考核核查。

“通过近期的明察暗访和与周
边群众交流，群众普遍反映供热效
果好于往年，特别是2014年改造的

5个老旧小区，群众的评价都很
高。”45岁的陈绍印是曲阜城区苗
孔社区的一名工作人员，他的另一
个不为人熟知的身份是负责督察，

“关于解决城区供热不配套、效果
差问题”的第一评议组组长。陈邵
印的在约两分钟的发言中，对2014
年曲阜城区供热改进情况进行简
单的介绍，同时也点出了一些问
题。在陈邵印之后，其他9个小组的
负责人分别就其监督的入托上学

难、道路交通拥堵等问题的改进情
况作了简短的发言。

紧随其后的投票环节气氛有
些紧张。通过现场统计，50位群众
代表投票很快有了结果。“满意率
第一名，解决入托上学难问题，责
任部门曲阜市教体局；第二名解决
高峰时段交通拥堵……”在现场，
主持人宣读了评议结果。本次会议
的现场情况和评议结果，也通过电
视、报纸等公开发布。

主动开门纳谏

群众参与挑刺
2012年以来，曲阜每年年

初通过网络、电话等渠道，向
社会公开征集最不满意的10

件事，并从网民、志愿者等群
体中选取50人组成群众监督
评议团，分成10个小组，由各
小组组长将10件事公开交办
给相关责任部门。

“事情过去一年了，整改
工作究竟落实到了什么程度，
这是老百姓最关心的问题。”
曲阜市督考办副主任孔凡波
说，公开征集、交办‘群众最不
满意十件事’，把参与权、决策
权、监督权、评判权真正交给
群众，这是坚持群众路线的具
体体现，也是提升城市管理服
务水平、解决群众期盼的现实
问题的有效举措。年终考核的
最终目的，就是绝不能把重点
只放在‘选’不满意的事上，而
要严格按照交办书任务要求
进行落实，给老百姓一个满意
的答复。

根据相关规定要求，曲阜
将采用明察暗访相结合的方
式，定期对“群众最不满意十
件事”办理情况进行量化考核
和社会满意度测评，评议成绩
向社会公开，对于年度完不成
任务、达不到群众满意的，将
对部门单位主要负责人进行
问责。

曲阜市委书记李长胜说，
群众不是单纯享受社会公共
服务的被动对象，同时也是需
求的表达者和项目的选择者。
为有效避免领导干部“不进群
众门、不听群众音”、工作“想
当然”和群众意愿“被代表”现
象的发生，曲阜不断创新制
度、创新载体、创新活动，切实
听到了群众的真实声音，特别
是“埋怨”的声音，实现了开门
纳谏、主动让群众“挑刺”和

“群众的事情群众说了算”。

小区新建了换热站，供暖质量好转。本报记者 李岩松 摄
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“接过交办书后，我们确实
感到有压力，这是老百姓对我们
的重托，必须全力以赴完成。”曲
阜市住建局纪工委书记王桂友
说，2014年初，曲阜市住建局接
到问题了群众关于“城区供热不
配套，效果差的”督办单后，当即
将供暖工作列入当年的重点监

管整治工作。“在供暖期到来之
前，曲阜住建局对16座热力站的
设备进行改造，提前1个月对各
小区供热设施进行全面检修，不
敢有丝毫的懈怠。”

曲阜市一职能部门负责人
告诉记者，解决群众不满意的事
情，是他们工作的重中之重，“群

众满意了，也证明我们的工作做
到位了。”该负责人感慨，从另一
个方面说，群众最不满意的十件
事由群众评议团代表全程监督，
并且年终进行评议结果的排名，
毕竟谁排在后面，脸上感觉不光
彩，这也成了大家工作的一大动
力。

“在日常的工作中，我们更
注意倾听评议代表团的意见，他
们的很多观点都代表了群众的
声音，确实也为我们出了不少好
点子。”该负责人说，把群众意见
尽快落实，拿出让让大家满意的
结果，也让他们有一份小小的成
就感。

接过交办书压力有点大

针对曲阜市民普遍反映的供
热效果不佳的问题，自2014年3月
份以来，陈绍印带领的群众评议团
第一小组也有条不紊地展开着工
作。“从我们走访的情况看，供热难
点主要为老旧小区，这种情况已经
存在多年，确实是难点。”

汇泉小区是位于曲阜城区东
部的一座大型社区，居住着1800多
户市民，因建成使用近20年，小区
暖气管网老旧导致漏点颇多。为解
决这一问题，陈邵印多次于曲阜市
住建部门负责人走访调查、共同商
议整改方案，并于2014年供暖季之

前，完成了小区管网的重新铺设，
整个小区的供暖效果有了保障。

“今年小区供暖管网改造后，家中
温度达到了20度左右，居民们都十
分满意。”居民李女士满意地说。

“群众的事群众说了算，我们
作为群众的代表，解决的都是关乎

民生的小问题，但正是这些小问
题，让大家的生活质量有了提升。”
群众评议团代表姜会银感慨，敢于
让群众“挑刺”，体现了曲阜市委市
政府的魄力，也让广大市民参与到
了城市的共建中，“越发感觉到自
己是这座城市的主人。”

群众挑刺督促供暖改善

投票环节气氛有些紧张

群群众众参参与与挑挑刺刺，，政政府府开开门门纳纳谏谏
曲阜“群众最不满意十件事”迎“年终考”
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